

Juan Hernández, Presidente de la Agrupación de Escritores de Limarí:

“En Ovalle hay muy buenos escritores”

Los altos costos de impresión y venta de sus publicaciones, además de la falta de promoción y distribución de sus obras son los principales problemas que aquejan a la literatura nacional, especialmente en regiones.

Los problemas para publicar nueva literatura en nuestro país no son ajenos a los escritores limarinos, quién por no poder dedicar mucho tiempo a su arte en busca del diario sustento deben convertir a la literatura en un pasatiempo, esperando la oportunidad de demostrar su talento.

La agrupación de escritores de Limarí, trabaja incentivando la labor creativa en nuestra provincia, nadando siempre contra la corriente. En el marco de la celebración del día internacional del libro, conversamos con el presidente de dicha entidad, Juan

Hernández, quién reconoce la existencia de buenos escritores en la zona, a pesar de los problemas para tratar y publicar.

OPICIO ESQUIVO

“La meta que queremos es buscar, reconocer y darles la oportunidad de poder publicar a todas aquellas personas que se encuentren no tan sólo en Ovalle sino en todos los rincones que rodean la Provincia”, señala Juan Hernández, al ser consultado sobre la entidad que preside, la agrupación de escritores del Limarí.

Sobre la posibilidad de dedicarse completamente a la literatura en la ciudad de Ovalle, el escritor señala que “Si una persona, un escritor o un poeta, en realidad se dedica cien por ciento a vivir de la literatura, es muy difícil, sobre todo en esta parte del norte, en la ciudad de Ovalle, tiene muy poca cooperación, o muy poca difusión, o muy poco incentivo para trabajar”.

Hernández agrega que “yo me dedico cien por ciento a la literatura, tanto en la parte de escritura, como también en la venta. Y aunque tengo que vender otra clase de libros, de escritores más renombrados, también aprovecho de vender los libros míos que los que saca la agrupación de escritores, pero tie-



nen muy poca venta y es relativamente poco lo que se gana en eso”.

IMUESTO A LA CULTURA

El tema del excesivo impuesto que pagan los libros en nuestro país se ha discutido en innumerable oportunidades. Sin embargo, los texos continúan considerándose un artículo “de lujo”.

Para el presidente de la agrupación de escritores de Limarí, “El impuesto encarece el costo de la impresión, de la venta del libro. Y la gente es más rea-

cia a llevarse estos libros, porque si nosotros, con gran esfuerzo editamos un libro, y lo vendemos a dos mil, o tres mil pesos, resulta que una gran empresa pública un libro, por ejemplo de Isabel Allende, y como ellos puede editar millones de ejemplares y nosotros no pasamos de quinientos o de mil, entonces, a mayor demanda menor costos, y un libro de la calidad de esos autores sale al mismo precio que el nuestro. Entonces, ni yo mismo me compraría a dos mil pesos un libro de un autor desconocido, si es

que hay otro al mismo precio de un autor de renombre”.

BUENOS ESCRITORES

Para organizar eventos, la agrupación que Juan Hernández preside no cuenta con recursos propios, sin embargo, como lo señala el dirigente, “Nosotros gracias al apoyo de algunas entidades comerciales, como también de la Municipalidad, a la división de cultura y eventos, hemos tenido cierto apoyo, cierto respaldo. Por lo menos lo suficiente para realizar dos concursos de cuentos que hemos hecho, y también para publicar las obras ganadoras”.

Gracias a estos eventos, los escritores más antiguos conocen la potencialidad de los ovalinos, para expresarse a través de la palabra escrita. “Nos ha costado bastante pero nos hemos dado cuenta de que acá en Ovalle hay muy buenos escritores, que no se conocen ni han podido publicar. Pero la calidad de los trabajos presentados en los concursos es la prueba de que acá en la Provincia hay muy buenos escritores, tanto poetas como narradores”.

"En Ovalle hay muy buenos escritores" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"En Ovalle hay muy buenos escritores" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile